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No 町内名 質問・意見 回答
担当課

(電話番号)

1 木津西

　ちびっこ広場の管理業務を町内会で受託しており、日々の清
掃や草刈、除草を年2回実施している。
　しかし、今年度は、新型コロナウイルス感染症の影響により
春の草刈等は中止した。（屋外とはいえ、町内住民が多数集ま
り、密集・密接を避けることは難しいため）現在の状況では、
今後の実施も困難である。
　今後、住民の高齢化も進み、感染症のみならず、熱中症も心
配であるため、こうした社会状況の変化を踏まえ、公園管理の
あり方を見直す時期ではないか。例えば、年2回程度の草刈、除
草については、市から業者へ委託するなどの対応はできない
か。

　市内にある公園の内、地区公園、近隣公園、緑道など敷地の大きな
公園の管理については業者委託していますが、街区公園やちびっこ広
場、児童遊園など規模が小さく、地元に密接した公園については、利
用者も限られており、地域の皆様に見守っていただきたいという思い
から、地元町内会等に管理をお願いしています。
　日常の公園内清掃や草刈りなど、地元の方々による活動には深く感
謝しています。
　ご指摘のとおり、この度の感染症のみならず、様々な地域の事情に
より町内会等での公園の維持管理が困難であるというご相談を他の町
内会等からも伺っておりますが、地域の方で愛着をもって見守ってい
ただきたいという趣旨をご理解いただき、今後も無理なく可能な範囲
で構いませんので、継続して維持管理をお願いしたいと思います。
　しかし、町内会活動の一環として、今後対応がどうしても困難な場
合には、一度ご相談下さい。

土木管理課
（44-0334）

2 金屋団地

　ごみ集積場において、分別されていないごみや収集時間外に
ごみ出しがあるため、役員や清掃当番で対応しているが、深夜
等の誰もいない時間帯に放置される場合が多く、直接の注意が
できない。ごみ袋の内容物から外国人の入居者であることが判
明したが、口頭で直接伝えるにも言語や習慣の違いがあり苦慮
している。
　そこで、外国人対応として、市の職員の方に直接町内に出向
いていただき、６か国語に対応したごみ分別の周知チラシの配
布やアドバイス等を要望する。
　また、コミュニティ通訳者による直接訪問で入居者に説明し
ていただくことはできないか。

　ごみ分別の方法や排出日を記載した外国語版（英語、中国語、ポル
トガル語、スペイン語、ベトナム語、タガログ語（フィリピノ語）)の
「ごみの分別と出し方」を用意しており、町会長からの依頼に基づき
市職員が直接外国籍入居者宅に配布させていただくほか、町内会で配
布いただける場合は、必要部数をお渡ししています。
　また、外国語版「ごみの分別と出し方」の配布だけでは効果が得ら
れないなど町会長から相談があった場合は、市職員が通訳者とともに
直接訪問し、外国籍入居者に分別方法を説明させていただくなどの対
応をしていきます。

環境課
（44-0344）

3 北徳明町

　北徳明町内の道路は幅員が狭く、清掃車両等が通行できない
ため、町内にごみ集積場が確保できず、近隣の月極駐車場を年
間60,000円で町内費により借上ている。
　土地の借地料については補助の対象となっているが、補助上
限額が6,000円のため、町内の負担額に全く届いていない。
　世帯数が少ない本町内会において、この駐車場借上額は町内
会費の大部分を占めており、町内会運営に大きな支障をきたし
ているため、補助金の大幅な拡充を要望する。

　令和元年度よりごみ集積場用地を賃借されている場合の補助金制度
を創設しました。この制度の補助金額については全市的な実態調査に
基づき平均的な賃借料を算出し、上限額を設定していることから適切
な補助金額であると認識しています。今後の補助制度の見直しに係る
調査などにおいて全市的な賃借料の上昇などが確認された場合は、必
要な改正を検討していきます。

環境課
（44-0344）
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4 中屋敷
　コミュニティバスは土日運休だが、1便だけでも運行できない
か。今井は高齢者が多く町まで出ていく足がないので検討して
いただきたい。

　土日運行への要望は、コミュニティバスの要望の中でも多いため、
他市の運行状況や運行費用などを調査し、今後再編する際に検討して
いきます。
　なお、今井地区では現在、今井小学校区コニュニティ推進協議会が
中心となって、地域住民がドライバーとなり、地域住民自らが運行
ルートやダイヤ等を考え高齢者等の移動を確保しようとする動きがあ
りますので、市としても支援を進めます。

防災交通課
（44-0347）

5 中屋敷

　丸山池で釣りをする人のマナーが非常に悪く、ごみや切れた
釣り糸が放置されている。年2回の草刈りを行っているが、草刈
り機にその釣り糸が巻き付き故障の原因にもなるので、丸山池
での釣りを禁止とし、併せて看板を設置できないか。

　ため池環境維持のための草刈にご協力いただきありがとうございま
す。丸山池は、農業用のため池でありますが、ため池及びその周辺一
帯を親水目的で利用する方も多く、利用者の方がお互い快適に利用し
ていただけるよう、マナー向上を呼び掛けるための啓発看板の設置を
検討していきます。
　また、特定外来種であるブラックバス・ブルーギル等を好んで釣り
をされる方が多いため、地元関係者の方で農閑期に池干しを行ってい
ただく際にこれらを駆除することで、ため池環境の向上及び釣り目的
で利用される方が減少すると思われます。

土木管理課
（44-0334）

6 入鹿

　入鹿池が「世界かんがい施設遺産」に登録され知名度が上が
り観光客や釣り人も増えたことで、特に週末において入鹿地区
周辺の生活道路に迷惑駐車が増え迷惑している。入鹿池周辺に
観光や釣りで訪れた方に対する駐車場確保等の対策をとるよう
にできないか。

　入鹿池は全国有数の規模を誇る風光明媚な人工ため池であり、本市
の誇りです。釣りや観光を目的として訪れる方の為に、平成29年度、
及び30年度に入鹿地区から無料駐車場を併設した憩ステーション整備
の要望をいただきましたが、その後、生活環境悪化の懸念から、地元
要望は取り下げられている状況です。今後、地域の総意として要望を
頂いた際には、再度検討を実施することとなりますので、よろしくお
願いします。

観光課
（44-0342）

7 入鹿

　昨年度の歩道の除草は、インター方向（東方向）、尾張パー
クウェイ県道461号線（北方向）の除草が先に行われ、その後に
池野小学校、東部中学校への通学路（西方向）の除草が行われ
ていたが、通学路（西方向）の除草を優先し、梅雨頃と夏休み
明けの9月頃の二度、除草をしてほしい。
　また、丹羽由以西、神尾から安楽寺の間にある歩道（特に
カーブ付近）に砂利（ガラス片含む）が堆積しており、自転車
の転倒やパンクをする危険があるため、除去してほしい。

（入鹿地区除草）
　入鹿地区における歩道除草について、この路線は愛知県一宮建設事
務所が管理する道路になります。毎年入鹿地区より土木事業施工要望
申請書が提出され、市から県に年2回の除草及び時期について、要望し
ています。しかし、県からは予算の関係上、年1回の除草作業を行うと
回答を受けています。
　今年も昨年同様に除草回数・時期について要望するとともに、併せ
て通学路に伴う優先区間についても要望していきます。
（神尾－安楽寺区間の歩道砂利堆積）
　現地を確認し、道路管理者の愛知県一宮建設事務所に現状を連絡し
ました。
　今後については、現場を引き続き確認し、必要に応じて県に要望し
ていきます。

土木管理課
（44-0334）
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8 入鹿
　入鹿池上流（入鹿地区）の五条川や郷川（4月頃・落水前）に
赤潮が原因と思われる悪臭がひどいため対策してほしい。

　五条川・郷川の悪臭について、7月時点では赤潮や悪臭は発生してい
ません。入鹿用水土地改良区に当時の聞き取りや今後の対応も含め密
に連携を図りつつ、来年4月頃の落水前には改めて現場を確認します。
　なお、この夏以降から冬にかけて同様の状況が発生した場合は、お
手数ですがご連絡をお願いします。

土木管理課
（44-0334）

9 入鹿

　以前、押出地域に生息していた「源氏ホタル」が、現在はほ
とんど見ることができなくなっている。廃棄物処分場の影響と
年々川に砂利が堆積し川幅が狭く浅くなったことに伴い、水位
が増え、ホタルの幼虫が流されたために激減している。数少な
い「源氏ホタル」を全滅させないために対策をとってほしい。

《環境課》
　八曽最終処分場からの放流水については、法令等の基準に基づき、
必要な処理を施した後に河川に放流しています。また、入鹿池上流部
の五条川では、定期的に水質調査を実施しており、調査結果に異常は
なく、水質変化による生態系への影響は無いものと認識しています。

《土木管理課》
　押出区間の五条川について、河川内に堆積した土砂の撤去要望が入
鹿地区から提出されています。今年3月に通水阻害になっていた河川内
及び隣接する竹を伐採し、通水断面を確保しました。この区間は源氏
ホタルやネコギギ（天然記念物）が生息していると言われますので、
土砂の撤去作業を行うなど、自然河川流水を保つことに努めていきま
す。

環境課
（44-0345）

土木管理課
（44-0334）

10 長塚3
　町内会未加入の世帯に対し、地震や台風等の災害時どのよう
に対応したらよいのか。

　地震や台風等の災害時には、近所の方々による声掛けや地域での助
け合いを行っていただき、その際には、町内会の加入 未加入にかかわ
らず、地域の方々で、可能な範囲の協力による命を守る行動をお願い
します。

防災交通課
（44-0346）

11 長塚3
　防災倉庫の取扱いに関する市の方針やマニュアルはあるの
か。市より指導してもらいたい。

　町内で管理している防災倉庫に関して、地域によって規模や備蓄物
品も異なるため、方針やマニュアルはありませんが、管理等でお困り
の場合は、一度、防災担当にご相談ください。

防災交通課
（44-0346）

12 長塚3

　木曽街道と石塚の交差点における信号機設置はどうのように
考えているのか。石塚交差点の南北道路でスピード違反の車が
多く、また、追い抜く車両もあり、取り締まりをしてもらいた
い。

　当該交差点における信号機の設置について、信号機を所管する犬山
警察署に確認したところ、木曽街道（県道善師野西北野線）側の道路
幅が狭く、車両がスムーズにすれ違いができる状況ではないので、信
号機の設置はできないとの回答でした。
　速度規制と追い越しのためのはみ出し通行については、町会長のご
意見を犬山警察署交通課へお伝えしました。

防災交通課
（44-0347）

13 原第1

　6月17日付け中日新聞県内版に、入鹿池決壊時の災害想定地図
の記事があったが、市として入鹿池決壊時のハザードマップを
作成する予定はあるのか。

　ご質問にあるハザードマップについては、現在、県の協力を得て、
今年度中の作成を予定しています。作成後は、ＨＰ等への公表もして
いきます。

防災交通課
（44-0346）
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14 原第1
　近年のゲリラ豪雨により、短時間に薬師川の水位が非常に高
くなり、橋すれすれ位まで水面が上がることがある。薬師川の
川底を掘り下げて増水に備える等の計画はあるのか。

　薬師川は、愛知県が管理する一級河川で、県に確認したところ、改
修工事の実施は未定とのことです。土砂撤去等維持管理に関する地元
要望は、市から県へ通水断面が確保されるよう適切な管理をお願いし
ていきます。

整備課
（44-0332）

15 原第1

　原町内で非常に水はけの悪い箇所が一部あり、たびたび道路
が冠水する。土木要望にて対応をお願いしているが対応されな
い。最近は新しい家も多く建ち、ますます排水能力が重要に
なってきている。この地区での側溝整備等の計画はあるか。

　近年頻発するゲリラ豪雨や台風による豪雨時の雨量は、年々頻発・
増加しており、現在整備されている側溝の排水能力では、この降雨量
に対応することができず、低い土地での道路冠水等が発生することは
認識しております。
　しかしながら、排水能力向上のための側溝整備は、流れて行く先の
水路等改修も含め広域的に行う必要があるため、短期間での対応は困
難ですが、ご要望箇所の道路冠水の要因の一つとして、豪雨時にこの
側溝の排水先である県道側溝の滞留及び逆流が考えられるため、県道
管理者である愛知県へ対策を要望していきます。また、市の管理する
側溝については、現状では側溝内に雨水の流れを阻害する土砂等の堆
積はありませんが、堆積等が生じた場合は現地確認を行い、清掃等を
行いますのでお手数ですがご連絡お願いいたします。

土木管理課
（44-0334）


